

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago adelantado)
Anuncios en primera plana, 20 céntimos línea de 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50 céntimos línea en línea—Esqueletos móviles, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda.
Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 156

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO

PRENSA DE SUBSCRIPCIÓN
En esta Provincia y Península, an. 1.50 Ptas.
En el Extranjero, an. trimestre. 6.00 —
Número suelto, 10 céntimos; sábado, 20
SECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de San Juan, núm. 25
TALLERES:
IMPRENTA GARCÍA CRUZ
FUNDADOR,
Santiago García Cruz

La primera piedra de la nueva planta eléctrica

Ayer tarde en un trozo de la finca llamada "Ventoso", limitado por el Sur por el barranco de Almeida y por el Levante por la carretera de San Andrés, fué colocada la primera piedra de la poderosa fábrica de electricidad que la "Cicer" va a montar en esta capital para suministrar alumbrado y energía a toda la isla.
Banderolas, cohetes, música, muchos invitados, muchos curiosos optimistas, autoridades y lluvia abundante cayendo en frecuentes chaparrones, consiguieron el marco de aquella fiesta cívica, en que el brazo y el cerebro iban a comenzar un parto benéfico para todo Tenerife.
La vecindad del puerto hará con el nuevo establecimiento unas nupcias brillantes: puerto de Tenerife y planta eléctrica de Tenerife. Un solo ideal, una sola realidad para todos.

Bendijo el primer sillar de la planta, el obispo de la diócesis. En su cara superior, en una plancha metálica, aquella piedra tiene esta inscripción:

«Primera piedra colocada en 25 de octubre de 1928 por el Excmo. señor gobernador civil de esta provincia, don Buenaventura Benito Quintero, en representación del jefe del Gobierno. Excmo. señor don Miguel Primo de Rivera»

Luego la distinguida señora doña Josefina García Claramunt de Goicoechea, el gobernador civil y el obispo, echaron palatadas de argamasa alrededor de aquella simbólica piedra.

A continuación el señor Goicoechea expresó su agradecimiento al presidente del Gobierno, por aceptar la invitación de que colocara este primer sillar, designando al gobernador civil para que lo representara, y a las autoridades e invitados, por haberse asociado al acto.

En elocuentes frases añadió que los propósitos que persigue la "Cicer" es facilitar fluido en condiciones no onerosas, tender un ferrocarril por toda la isla, contribuyendo así al desarrollo de la riqueza agrícola de las islas Terminó haciendo un canto al patriotismo de estas islas.

El presidente de la Mancomunidad señor Salazar, pronunció breves frases agradeciendo todos estos beneficios y asegurando la prosperidad de la isla.

Y por último el gobernador civil, señor Benito Quintero, agradeció los elogios que le había hecho el señor Goicoechea e hizo votos por la prosperidad de la empresa y por que ésta llegue al máximo de sus proyectos para bien de Tenerife.

Todos fueron aplaudidos. Luego se sirvió un refresco preparado por el hotel Quisiana. Y de éste se hizo partícipes a casi todas las personas no invitadas que presenciaron la ceremonia.

Para festejar la colocación de esta piedra, por la noche hubo un banquete en el Gran Hotel Quisiana. Concurrieron distinguidas damas y señoras de los señores de la "Cicer" y de esta capital, presidentes de corporaciones, jefes de centros oficiales, distintas personalidades y periodistas. En total, 50 comensales.

Presidió el señor Goicoechea que tenía a su derecha a la señora de La Roche (doña María de Miranda) alcaldesa de esta capital, señor Sanabria, y presidente del Cabildo, señor La Roche. A la izquierda, se hallaba la señora de Goicoechea; el presidente de la Mancomunidad señor Salazar, y la señora del consejero don Ignacio Bauer, baronesa Oja de Gunzburg.

El agasajo fué ofrecido por el señor Goicoechea, quien agradeció las demostraciones de afecto que se le le hablan dispensado y tuvo frases de optimismo para el próximo engrandecimiento de España y en particular de Tenerife.

Luego el alcalde, señor García Sanabria, felicitó al señor Goicoechea y a la "Cicer" por sus desvelos relativos a esta capital e hizo votos por que los proyectos que aquella compañía trae se vean pronto realizados con éxito.
Luego se pasó al "hall" y entre música y charlas animadas duraron unas horas amables.



Aspecto del comedor del Quisiana durante el banquete que anoche se celebró para festejar la colocación del primer sillar de la planta eléctrica de la "Cicer".

Viejo truco

Ya leí en otra ocasión lo del «último» varón que en la Tierra quedará y lo «feliz» que será. Es sugestivo el reclamo. ¡Como que va a ser el amol!

Tendrá plena libertad, la gozará de verdad, vivirá como un señor, será apacible o tirano y escribiente o dictador o súbdito o soberano. ¡Lo que le plazca mejor! ¡Le dará mucho—dijé tú—ser Pi sudski o ser Zogül

Nadie le pondrá comorra, siempre tendrá libre el paso. Verá a un guardia de la porra y le hará ¡valiente caso! Nunca temerá al fracaso si es que estrena.

Saldrá a escena más que Muñoz y Azorín. Cruzará la mar salada, en una feliz volada, tripulando un zeppelin. Podrá atravesar, al fin, a pé llano cualquier vía sin que le aplaste un hispano ni le haga cisco un tranvía.

Ya en Chicago, ya en la Meca, se podrá echar un buen trago. No regirá la ley seca. Encontrará muy baratas las patatas y hallará gran concurrencia de caseros, buscándole en competencia principales y primer s.

Tendrá abundante lectura, más chispeante y sincera porque va no habrá censura. ¡Y escribirá lo que quiera!

¡Feliz, en verdad, va a ser! Gozará de las cosas a placer y nunca se aburrirá... ¡Pues tendrá mucho que hacer!

JORGE MOYA.

DONATIVO

Don Pedro Copte Gaila, a nombre de la casa Juan Martín, de Barcelona, ha entregado al Director del Dispensario Antituberculoso, Dr. Castelo, más de 250 ejemplares de diversos específicos con destino a aquel centro benéfico.

La dirección del Dispensario agradece este regalo de honor y le manifiesta su sincera gratitud.

OBITUARIO

Victima de rapidísima dolencia, que apenas duró dos días para acabar con su existencia, ha rendido su tributo a la muerte en esta capital, el estimado joven don Paulino Viñas Galván.

La Pálida cruel ha envuelto esta vez en su negro manto, despiadadamente, una vida todavía joven que empezaba a abrirse camino en la industria local, debido a la perseverancia y laboriosidad del extinto, que nunca le llegó a amilanar los tropiezos que encontró para procurarse un vivir modesto pero desahogado, sorprendiéndole la muerte cuando empezaba a recoger los frutos de su trabajo honrado.

Era Paulino Viñas todo modestia y nobleza cualidades que siempre se le elogiaba y debido a las cuales todo el que le trataba por primera vez era un amigo más que tenía, pues por su noble corazón y sentimientos, se captaba las simpatías de todos. Ello testimonia que Paulino contara con tantas amistades, que han recibido la amarga noticia de su fallecimiento con hondísima pena.

El infortunado amigo que en estos momentos habrá recibido sepultura, era un enamorado de la música. Como violinista no negó nunca su concurso para formar parte de conjuntos artísticos, haciéndolo siempre desinteresadamente, por su gran amor al Arte.

El sepelio del malogrado joven, conducido a hombros de sus amigos y verificado esta tarde, constituyó una sentidísima manifestación de duelo, acompañándole hasta su última morada numerosísimas personas, que quisieron así patentizar su estima al leal amigo que ha desaparecido para siempre.

¡Que la tumba fría le acoga en su seno con la misma bondad que le acogió la vida, tronchada en plena juventud todavía!

A todos sus doloridos familiares les enviamos, en este momento en que les aflige una intensa congoja, el sentimiento profundo de nuestro sincero pésame.

La madre de un pueblo fallece a los noventa y ocho años

Dicen de El Ferrol que en la vecina aldea de San Jorge ha fallecido de muerte natural a los 98 años de edad, la anciana Antonia Fernández, emparentada con todo el pueblo.

A la muerte de esta anciana todo el pueblo se ha visto precisado a hacer uso de luto más o menos riguroso.

Sobre su tumba se puso el siguiente epitafio: «Aquí yace la madre de todo el pueblo».

Farmacia de guardia

Para un caso de urgencia, en la mañana de hoy, a las 10.30, en la calle de Alonso XIII, núm. 20.

En Pino de Oro El almuerzo de ayer

Los elementos de Unión Patriótica de esta provincia se reunieron ayer en almuerzo íntimo que tuvo lugar en el hotel Pino de Oro de esta capital, y presidió el Excmo. señor gobernador civil de esta Provincia, don Buenaventura Benito Quintero, con asistencia de los señores jefe provincial de Unión Patriótica, don Manuel Delgado Barreto; presidente de la Mancomunidad Provincial, don Fernando Salazar; presidente del Cabildo Insular, don Francisco La Roche Aguilár; alcaldes de esta capital y de Los Silos, señores García Sanabria y Dorta Pérez; asambleístas señores López y Martín-Romero y Guimerá; Comisario Regio de Fomento, señor Trujillo; primer teniente alcalde de este Ayuntamiento, señor Rodríguez Febles; presidente del Colegio Médico, don Angel Capote; don José María Frigoso en representación de la Gomera; don José Domínguez Ramos, expresidente de la Diputación Provincial de Canarias, y secretario de la Mancomunidad, señor López de Vergara.

Los reunidos cambiaron impresiones sobre problemas de interés general de las islas e hicieron votos por la permanencia del Sr. Benito Quintero al frente del Gobierno de la Provincia acordando dirigir al excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:

«Reunidos a comer con el gobernador civil, que hoy hace un año que vino a estas islas. Los elementos que integran la Unión Patriótica de Tenerife aprovechando la estancia aquí jefe provincial queremos elevar a V. E. el testimonio de nuestra adhesión, reflejo de la que ha demostrado el país durante su inolvidable visita, y al mismo tiempo significarle la complacencia con que todos vemos la labor austera y patriótica de nuestra primera autoridad civil que pese a su modestia demostrada hoy mismo en el veto que pone a esta exteriorización de nuestros sentimientos, merece la gratitud de todos los ciudadanos y la distinción con que el Gobierno quiera señalarla.»

BOXEO

El combate de mañana

Como hemos anunciado, mañana a las nueve de la noche—si el tiempo no lo impide—se verificará en el Cine Toscal, una velada pugilística que, dado los púgiles que en ella intervendrán, resultará en extremo refidada e interesante.

La pelea más importante de mañana, está a cargo de José Padrón y Delio Martínez, de nacionalidad cubana, y de que en poseemos los mejores antecedentes según opiniones de los aficionados que han presenciado su entrenamiento. El combate será a diez rounds de tres minutos cada uno. Además de esta pelea habrán otras entre aficionados locales.

CHARLA TEATRAL El pueblo natal de Cristóbal Colón

«Una mujer sin importancia»

Con esta hermosa comedia del fino ironista y brillante escritor inglés Oscar Wilde, hizo anoche su presentación en el Parque Recreativo, la compañía cómica-dramática a cuyo frente figuran Anita Adamuz y Manuel González.

La concurrencia que asistió anoche al Parque, no fué muy numerosa, debido a lo desapacible del tiempo, contribuyendo a la escasez de público el que la obra representada era muy conocida en esta capital y de ella se guarda grato recuerdo por haber sido estrenada en el Teatro Guimerá por aquella magnífica agrupación artística denominada «Atenea».

No es suficiente una sola representación para aquilatar los méritos de cada uno de los artistas que anoche intervinieron en el desempeño de «Una mujer sin importancia»; pero a juzgar por la labor realizada anoche, cabe admitir la certeza de que nos hallamos ante un conjunto bastante aceptable, que hará pasar agradables veladas al público que concurra al lindo teatro de la Plaza del Patriotismo.

Anita Adamuz y Manuel González, principales intérpretes de la delicada comedia de Oscar Wilde, con gran justeza traducida a nuestro idioma por Ricardo Baeza, tuvieron momentos felicísimos, aunque en algunas escenas el público no aplaudió como se merecía su trabajo.

Coadyuvó al magnífico resultado obtenido, la señorita Villa, que en la escena del primer acto con el señor González, estuvo muy bien, dando muestras de su ingeniería artística, causando en el público excelente impresión.

Los demás artistas, cumplieron. La escena muy bien cuidada y las toaletes lucidas en la obra muy elegantes y lujosas.

Para esta noche se anuncia la comedia en tres actos «Los mosquitos», original de los saladísimos y chispeantes hermanos Quintero, obra que esta compañía desempeña con gran acierto.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

Benito Almenara, de 11 años de edad, de herida contusa en la región nasal.

Eladio Sánchez, de 18, de herida contusa en el dedo anular de la mano derecha.

Domingo Melián, de 26 años, de herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha.

Disposiciones oficiales

La Gaceta acaba de publicar estas disposiciones:

Aclarando el artículo 175 del Reglamento para la venta de alcoholes, en el sentido de que en lo preceptuado en dicho artículo, deben considerarse comprendidas las diferencias en más o en menos, superiores a 4 por 100, que se compruebe en las existencias en fábrica, tanto de alcoholes como de productos destinados a la rectificación o elevación de grados, considerándose todos ellos como productos elaborados a los efectos de impuesto.

Dictando reglas para la provisión de las vacantes de jueces y fiscales municipales tanto titulares como suplentes, las que habrán de cubrirse en el plazo de 20 días, después de ocurrida la vacante.

Concediendo el carácter de personalidad jurídica a las Juntas provinciales de Sanidad, encargadas de las parafilaxias venéreas y sifilíticas.

Contra las enfermedades del niño ABRA EVIAN

EVIAN

La Comisión provincial de Monumentos recibió apremiantes órdenes de la Academia de la Historia para que se trasladara a Ojiva de Jerez (Badajoz) con objeto de ponerse al habla con el presbítero don Adrián Sánchez, y conocer los documentos y el cipo descubiertos por él, en los que, a juicio de dicho señor, se precisa que fué en Ojiva donde nació y murió Cristóbal Colón.

La Comisión, formada por los señores López, Prudencio, Covarsí, Lozano y Del Solar, fué a Ojiva y examinó el cipo, que tiene la siguiente inscripción:

«Cristophorus Sanches Enrique, Almirante oceano Indias nació y murió a.ñ. 1441»

La Comisión juzga de gran interés el descubrimiento, así como las declaraciones de don Adrián Sánchez, el cual manifestó que guarda los documentos y estudios que acreditan genealógicamente y geográficamente que Cristophorus Sanches era Cristóbal Colón. Los documentos los conservará inéditos el señor Sánchez hasta el momento en que tenga que justificar las afirmaciones publicadas en la Prensa extranjera, y que han sido la causa de que la Academia de la Historia ordenara a la Comisión que efectuase la visita a Ojiva de Jerez.

La Comisión enviará a la Academia un informe indicando la necesidad de que se estudie este asunto por estimar ciertos los datos descubiertos por el señor Sánchez.

AYUNTAMIENTO

La sesión plena de ayer

Con la presidencia del alcalde, señor García Sanabria, se reunió ayer el pleno de este Ayuntamiento, para despachar diversos asuntos de interés.

En primer lugar fué aprobado el laudo de los comisionados por los Ayuntamientos de esta capital y La Laguna, para el ensanchamiento de nuestro término municipal con arreglo a la fórmula ya aprobada, el Ayuntamiento de esta capital ha de ceder al de La Laguna una parcela de terreno en el sitio conocido por «Las Carboneras», para hjar el límite del término en el fondo del barranco de «Tabornio».

Para festejar este acuerdo, se llevarán a efecto varios actos.

—Se aprueba el proyect o de urbanización de la rambla de 11 de Febrero, desde la plaza de la Paz a la calle de los Campos, sacándolo inmediatamente a subasta, sin perjuicio de ir tramitando el expediente de contribuciones especiales que sufragarán los propietarios.

También se colocará en aquella vía alumbrado eléctrico con tendido subterráneo.

—Se acuerda también sacar a subasta las obras de urbanización y prolongación de la calle de San Sebastián, camino de igual nombre y Avenida de Bélgica, desechándose todas las instancias presentadas por los propietarios, reclamando contra tasaciones de solares y casas y contribuciones especiales.

—Se acuerda construir las aceras de las calles de Juan Padrón, St. Rosa, Villa de Hervás, Pinar y Ruiz de Padrón, por cuenta de los propietarios.

—El alcalde dió cuenta de haber quedado desierto el concurso de proyectos para el Palacio de Justicia, por haber retirado el señor Laredo los planos que presentó a la Corporación.

Anunció el señor Sanabria que habiéndose aumentado el personal de la oficina técnica del Ayuntamiento, incluso con el propio señor Laredo, se comenzará inmediatamente a la redacción del proyecto que ha de servir en definitiva de base para la construcción del Palacio de Justicia en Santa Cruz.

—De conformidad con una proposición presentada por el alcalde, se acordó gestionar del Estado la cesión al Municipio de los trozos de carreteras comprendidos entre la Plaza de Weyler y el Fielato de la Cruz del Señor (Rambla de Puido y Benítez de Lugo); desde la plaza de la Paz hasta la calle de San Sebastián (Avenida de las Asuncionistas) y desde la plaza de la Constitución hasta el Fielato de Los Mártires (carretera de San Andrés).

Por estar dicho...

LA MEJOR AGUA MINERAL EVIAN

CONTRA LAS ENFERMEDADES DEL NIÑO ABRA EVIAN

TELEGRAMAS

Madrid, 25--22.

Península

Medalla de la Paz a una marquesa

Comunican de Barcelona que el Capitán General de aquella región, señor Barrera, impondrá mañana la medalla de la Paz a la marquesa de Foronda. El acto se efectuará en el cuartel del Buen Suceso.

Municipalización de farmacias para los pobres

Dicen de Valencia que aquel Ayuntamiento ha acordado adquirir cuatro farmacias, con objeto de municipalizar el servicio de suministro de medicinas a los pobres.

La Casa de Velázquez

En el próximo mes de noviembre inaugurarán los reyes la Casa de Velázquez.

La reina, de excursión

La reina doña María Cristina fué hoy de excursión a la Granja. En este lugar visitó al príncipe de Asturias.

La Conferencia de la Edificación

En la Casa del Pueblo fué inaugurada hoy la Conferencia Internacional de la Edificación.

El salón de actos se halla engalado con las banderas de todas las naciones que enviaron delegados.

A la conferencia asisten 53 delegados extranjeros.

El señor Largo Caballero pronunció un discurso en el cual dió la bienvenida a todos los representantes extranjeros.

Agasajo al señor Primo de Rivera

Manifiestan de Cádiz que el presidente del Gobierno, señor Primo de Rivera, fué obsequiado con un banquete en los manantiales «La Piedad», en Puerto de Santamaría.

El marqués de Estella fué acompañado por una caravana de automóviles.

Accidente en la caravana

También dicen de Cádiz que en la caravana de automóviles que acompañó al señor Primo de Rivera, figuraba uno del asambleista señor Peman, en el cual iban también su hermano don César y el secretario de la Unión Patriótica, Sr. Montoto.

El vehículo volcó, resultando todos sus ocupantes, incluso el chófer, heridos de gravedad.

Madrid, 25--22

Extranjero

Boxeador muerto de un zumbido

Expresan de París que ha fallecido el boxeador Fiehl Marco, que en un combate que sostuvo el sábado resultó herido.

El «Conde Zeppelin» y la lluvia

Notician de Nueva York que a causa de las violentas lluvias, ha habido necesidad de aplazar la salida del dirigible «Conde Zeppelin», para su viaje de regreso a Europa.

Expedición al Polo Sur

Dicen de Montevideo que a bordo del buque «Hectoria» ha emprendido el viaje al Polo Sur la expedición que dirige Wi kins.

Los expedicionarios fueron despedidos con entusiasmo.

Entierro tumultuoso

Dan cuenta de Vicennes de que se ha efectuado el entierro de las víctimas del último hundimiento.

Al acto asistió un gentío inmenso.

Durante el entierro los elementos comunistas intentaron realizar una manifestación, impidiéndolo la policía, que detuvo a 1.300.

Un avión ocupado por policías seguía al cortejo fúnebre.

CAMBIOS

Libras 30'05
Francos 24'30
Dólares 6'20

Ultima hora

Madrid, 26 -10.

Nota oficiosa relativa a Canarias

Dicen de Cádiz que el señor Primo de Rivera ha facilitado una nota oficiosa relativa a su viaje a Canarias.

Manifiesta que esas islas, por sus clima, riqueza y bondad e inteligencia de sus naturales, son un florón de España y que por deberes patrióticos precisa que el Poder las atienda más.

La división provincial resuelve los problemas de unos y otros y encauza la actividad de cada uno, consagrando ahora a resolver sus asuntos propios.

Añade que todos los problemas de Canarias son importantes, destacándose el de riegos, que merecerá disposiciones especiales.

Expresa que la elaboración de cigarrillos está muy perfeccionada.

Dice que hay que dar facilidades a la exportación de los productos de las islas.

Manifiesta de los servicios del Estado y la instrucción militar están bien; pero que en la enseñanza hay mucho que hacer.

Termina anunciando que irá a Baleares y Murcia y luego a Fernando Póo y Guinea.

Nombramiento

Ha sido nombrado catedrático de Literatura del Instituto de Las Palmas, don Agustín Espinosa.

¿Quién compra un llo?

Gaceta desestima rebaja edad Mérida descubridor romano Mérida (textual).

De un accidente de «auto»

Dicen de Cádiz que las lesiones que sufre el señor Peman, son leves.

No obstante los médicos le han aconsejado reposo.

Subvenciones a círculos

También expresan de Cádiz que el señor Primo de Rivera ofreció dar subvenciones a los círculos del Ejército y de la Armada que agasjen a los americanos que asistan a la Exposición de Sevilla.

El marqués de Estella

De Jerez de la Frontera expresan que el señor Primo de Rivera cenó en la intimidad en el Círculo de Labradores.

El marqués de Estella dirigió un saludo a los marinos alemanes de un buque-escuela mercante.

Hoy se marchó el señor Primo de Rivera a visitar el ferrocarril de la Sierra.

Esta noche emprenderá el viaje a Madrid el jefe del Gobierno.

Al ex diestro Bombita se le quemó una fábrica

Manifiestan de Barcelona que en una fábrica de tejidos propiedad del ex matador de toros «Bombita» se declaró un formidable incendio que redujo a escombros.

Las pérdidas se calculan en tres millones de pesetas.

A consecuencia del siniestro han quedado sin trabajo 350 obreros.

Un párroco salva a la anciana que visitaba

También expresan de Barcelona

casco de la población y tener un carácter eminentemente municipal, se compromete el Ayuntamiento a su entretenimiento, teniendo sobre ellas pleno dominio.

—A propuesta del señor García Sanabria se acordó gestionar del Gobierno la cesión de varias parcelas de terrenos en «Las Mesas», para en su día poder llevar a cabo en aquel hermoso paraje la construcción de un Parque de turismo estableciendo un circuito que pudiera llegar hasta el monte de Las Mercedes y a Taganana.

—Se acordó comenzar los trabajos proyectados en el monte de Aguirre para la captación de nuevas aguas.

Las obras se adjudicarán a destajo, abonando el Ayuntamiento 150 pesetas por metro de galería perforada.

También se acordó llevar a cabo la canalización de las aguas de Aguirre, ejecutándose los trabajos por administración.

El alcalde dió cuenta de las aguas compradas por el Municipio a varios particulares, que aumentan considerablemente el caudal.

Se resolvió ejecutar por administración las obras del camino vecinal de Los Campinos, tan pronto se ultime el replanteo por el Cabildo Insular.

Dicho camino arrancará desde el hotel «Pino de Oro» y tendrá 7 metros de ancho. Su presupuesto total asciende a unas doscientas mil pesetas, contribuyendo el Estado con la mitad.

Esta continuará la sesión, con la discusión del presupuesto para 1927.

La ejecución del asesino de la estudiante Parker

William Hickman, el joven asesino de la estudiante de doce años Mariana Parker, domiciliada en la ciudad de Los Angeles, fué ahorcado a las diez y ocho minutos de la mañana del día 20 del actual en la cárcel de San Quintín.

El crimen cometido por Hickman se considera como uno de los más espantosos de los realizados durante el año anterior en los Estados Unidos.

La vista de la causa por este asesinato, que se efectuó en el mes de enero, despertó grandísimo interés en toda la región.

El día 5 de diciembre de 1927 Hickman raptó a Mariana hija del director del Banco donde prestaba sus servicios el criminal, pidiendo 1.500 dólares de rescate.

Una vez convenido con el padre de la víctima el lugar donde habían de reunirse, el director del Banco pagó la cantidad estipulada al raptor. Este le indicó a su antiguo jefe que Mariana se encontraba en un sitio cercano al tiempo que emprendía la fuga. El señor Parker acudió al punto que le había señalado Hickman y allí se encontró estrangulado y brutalmente mutilado el cuerpo de su hija.

Todos los habitantes de la región, horrorizados por el hecho, se dedicaron a la persecución de Hickman, quien empezó una serie de fechorías, durante las cuales asesinó a un químico. Este crimen señaló la pista que sirvió para lograr la captura del asesino.

William Hickman ha dado pruebas hasta el último momento de un estoicismo repugnante. Se sabe que sus últimas palabras fueron: «Si alguien quiere saber por qué maté a Mariana Parker que lea el primer capítulo de cualquier novela».

DESDE ARRECIFE

Feliz viaje

Para la ciudad conval emborcó el inteligente joven amigo don Narciso Fábregas para ingresar en el curso de la Academia de corte internacional—Sastrería—, que en aquella popular y próspera capital de Cataluña tendrá lugar los meses de noviembre y diciembre del corriente año.

Que su estancia en Barcelona le sea muy grata, y que pronto le veamos por la encantadora Venecia de Canarias, trayéndonos consigo los adelantos de aquella importante urbe orgullo de España.

Boda

En breve contraerá matrimonio con la bella señorita Dolores Quintero, nuestro amigo don Francisco Delgado.

Nuevo despacho de carne

En la calle de Fajardo se ha abierto un nuevo despacho de carne—con todas las garantías de la ley—el cual es visitadísimo por lo mejor de la buena sociedad arrecifeña.

Y tendremos otro nuevo despacho en el barrio del Lomo, y esto lógicamente pensando—perdonen los pijoños que de la Cece a la Mecca visitan H. o B. para sacrificar reses—Pro Domo Sua—el país que lo paría un rayo—para darse el regalado gusto de volver a los tiempos pasados, que esos no volverán como las golondrinas de Bécquer.

Comeremos carne un poco más barata, con su asco correspondiente, hallándose al frente de este despacho, el honrado cortante Sebastián Arocha.

Bien, muy bien

Por el señor alcalde se han dado severísimas órdenes para la pronta extirpación de las innumerables estercoleras que existen en esta moderna ciudad de Arrecife.

¿Se puede saber cuándo se llevará a cabo la terminación del hospital?

Sociales

De su viaje a Las Palmas han regresado los amigos don Manuel Jordán, don Fermín Rodríguez, don Francisco Hernández Arata, don Agustín Miranda, don Esteban García don Carlos Saenz, don Antonio Hernández y don Vicente González. Reciban nuestro afectuoso saludo de bienvenida.

M. F.

TAURINAS

Dos grandes corridas para marzo próximo

En el vapor español «León XIII», que anoche hizo escala en nuestro puerto de paso para Centro América, hacen viaje para Caracas, a donde van contratados para dar buen número de corridas, los afamados diestros José García (Algabeno), Fuentes Bejarano y Paco Perlaiza.

Estos tres aplaudidos toreros visitaron el bar «La Sevillana», de cuyo propietario son excelentes amigos, habiendo acordado entre ellos que en el mes de marzo del año próximo, en cuya fecha realizarán su viaje de retorno a España, se detendrán en esta capital con el fin de celebrar en nuestro circo taurino dos grandes corridas, en las cuales se lidiarán reses de las acreditadas ganaderías de Miura y Pérez Tabernero.

Asimismo es deseo de dichos toreros, de que el organizador de estas corridas sea nuestro buen amigo don Francisco Gutiérrez Vázquez, gran aficionado al arte de Cúchares, quien hará todo lo posible porque estas fiestas no queden en proyecto, con el fin de no privar al público de Santa Cruz de la ocasión que se le presenta de poder admirar la elegancia y valentía de los citados toreros que tanto han sabido destacarse entre la gente coletuda.

Esta noticia será del agrado de la afición tinerfeña y todo cuanto con estas corridas se relacione, lo iremos poniendo en conocimiento de nuestros lectores.

Del «cine»

Construcción de una gran calle en los estudios de la Ufa

Una calle, a través de tres talleres, ha sido construida por el célebre arquitecto Erich Kettelhut, creador del famoso dragón en la película «Los Nibelungos», con destino a la nueva superproducción Erich Pommer, de la Ufa, «Asfalto», cuya dirección escénica corre a cargo de Joe May. Esta calle, de 350 metros de longitud, será la más vasta construcción hasta ahora realizada en un taller europeo. Para el montaje del gigantesco decorado ha sido necesario convertir tres estudios en uno solo, y, a pesar de ello, una parte de la calle ha tenido que montarse al aire libre. El marco escénico que se ha creado es, en conjunto, de una grandiosidad sorprendente.

La película de cultura física

En la Escuela de Cultura Física de Hagemann, de Hamburgo, el departamento cultural de la Ufa está preparando una nueva película sobre cultura física femenina. La Escuela Hagemann es la primera que ha adoptado en Alemania el célebre sistema Mensendieck, y en la película figurarán reproducidos una serie de nuevos ejercicios de cultura física.

Lajos Biro se separa de la Paramount

El reputado escritor y dramaturgo húngaro Lajos Biro, que hace poco más o menos un año fué contratado por la Paramount, y que ha ofrecido argumentos de tanto éxito como «Hotel Imperial» y «La última orden», ha regresado repentinamente a Hungría, por asuntos privados, viéndose obligado a romper su contrato con la precitada Empresa.

Los periodistas bailan con las comparsas

En los talleres de la Ufa, de Tempelhof, fueron rodadas recientemente algunas escenas de baile para la nueva película, dirigida por Erich Waschneck, «El escándalo de Baden-Baden». Algunos periodistas alemanes y extranjeros (entre estos últimos los corresponsales del Times-London del New York Herald, del Svenska Dagebladet, de Estocolmo; de La Nación, de Buenos Aires), que presenciaron la toma de vistas, no

podieron resistir al encanto de algunas de las comparsas y tomaron parte activa en el baile.

Lo que dice Samuel Goldwyn sobre las «estrellas»

Según asegura Samuel Goldwyn, durante este año de 1928 quedarán relegadas a la sombra varias de las «Estrellas» más famosas, que cifran su brillo únicamente a la belleza física y otras cualidades ajenas al arte puro. La causa de su oscurecimiento será el resurgir de otras celebridades de sólido valor artístico. Entre éstas citó Samuel Goldwyn a Emil Jannings, Janet Gaynor y Greta Garbo.

Una película en una mina de oro

Una de las minas más famosas durante la época de la fiebre de oro en California volvió a su antigua actividad durante los días que se filmaron en ella las escenas más importantes de «Todo a medias», comedia de Bebé Daniels.

La parte más interesante de la obra se desarrolla en las galerías de una mina de oro, y Clarence Badger, a cuyo cargo corrió la dirección de la mina, escogió para campo de sus actividades la conocida mina «Los Girasoles», en el pueblo de Randsburg, California, que hace años quedó abandonada al agotarse sus filones. En sus buenos tiempos había sido una de las minas que más renombre alcanzaron a causa de su extraordinaria producción; pero cuando dicho director fué a visitarla, no quedaba de su antigua gloria más que las enormes aberturas de la galerías.

De España

La «Charakter Film» de Berlín, vendrá en breve a España para realizar una película cuyo título, traducido literalmente, corresponde a «La tentación de la madonna».

Para garantizar la exclusión de todo anacronismo irá de supervisor nuestro compañero en la Prensa cinematográfica Fernando Méndez Leite.

Han salido con dirección a la cercana Sierra con el fin de «rodar» los exteriores de «La del Soto del Párral» León Artola y el «elenco» a sus órdenes.

ESPECTACULOS

Parque Recreativo

A las siete y media, función popular de cine, con la película en siete partes «El poeta vagabundo».

A las nueve y media, la compañía Adamuz-González, pondrá en escena la comedia en tres actos «Los mosquitos», de Joaquín y Serafín Alvarez Quintero.

Cine «La Paz»

A las ocho y media, estreno de la película en ocho partes, «De Viena a Madagascar», interpretada por Mia May

«Cine Toscal»

A las nueve menos cuarto, estreno de las jornadas 7 y 8, seis partes, de «Manos de armíño».

Cinema Victoria

A las seis y cuarto, las cinco primeras partes de «Los lobos de mar» y la cinta cómica en 2 partes «Sandalia» y el guapo Ciclón».

A las ocho, la película en seis partes, «La inquietud de Nueva York», interpretada por Dempsey.

A las nueve y media, estreno de la película en cinco partes «La venganza de la hermosa» y la cómica en dos partes «Charlot rapta a su novia».

FUTBOL

El Fomento no juega el domingo

Es completamente incierta la noticia dada hoy por «La Prensa» anunciando que el domingo jugará el Fomento con el Tenerife.

Mejor informados nosotros, diremos que el lunes fué invitado el subcampeón para contender con el Tenerife, no aceptando tal invitación por tener algunos titulares imposibilitados para jugar. Además, la circunstancia de hallarse dicho club en negociaciones para desplazarse a Las Palmas en los días 1 y 2 del entrante mes, ha influido también a que se rehusara el partido, en evitación de que pudiera resultar algún jugador lesionado.

No es cierto, pues, que el domingo juegue el Fomento.

El domingo, en Icod

El próximo domingo se verificará en el campo de Las Arenas de Caleta, un encuentro entre el Imperial de la Caleta y el Príncipe S. C.

Ambos equipos se presentarán completos disputándose una copa donada por el Príncipe S. C.

Antes de este encuentro contendrán en el mismo campo el reserva del Imperial F. C. y el Juventud de la Villa de Icod.

TEATROS

Por qué se llama José María de Granada

Preguntado el aplaudido autor del «Niño de Oro» por qué usaba el nombre de José María de Granada, ha respondido:

«Mi verdadero nombre es Matías López. Cuando deseoso de gloria llegué a la Corte con la pretensión de estrenar mi primera comedia, me presenté en el teatro de la Comedia. Como quiera que me habían dicho que en Madrid las obras largas no gustaban, a mi primera producción le había puesto el título de «Libra y media nada más».

Naturalmente, mostré deseos de ver al empresario. El avisador me anunció a éste diciendo: «¡Ahí está Matías López con «Libra y media!»

Mi querido amigo Tirso respondió entonces: «¿Libra y media de Matías López?, pues dile que no me gusta el chocolate».

Y para evitar este «quid pro quo» adopté el seudónimo de José María de Granada».

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

DE Santa Cruz de Tenerife

Con motivo de celebrarse el 31 de este mes el DIA DEL AHORRO, establecido por el Congreso Internacional del Ahorro celebrado en Milán del 26 al 31 de Octubre de 1924 y promulgado en España por R. O. fecha 14 de octubre de 1925, la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, de esta Capital, ha acordado considerar como Libretas de Ahorro privilegiadas las que se abran en dicho día, con las siguientes condiciones:

Primera.— Toda libreta de ahorro abierta el día 31 de Octubre de este año y cuya imposición no sea inferior a 5 mil pesetas ni exceda de quince mil, se le abonarán intereses a razón del cuatro por ciento anual.

Segunda.— El interés quedará reducido al tres por ciento tan pronto el saldo de la libreta sea inferior a cinco mil pesetas, y se considerarán desde ese momento como libretas de ahorro ordinarias.

Llamamos la atención de las personas que disponiendo de dinero tienen que operar frecuentemente con él, sobre las grandes ventajas que les ofrecen esta libretas de ahorro privilegiadas pues en realidad son cuentas corrientes con el 4 por ciento de interés.

Las horas de despacho el citado día 31 del actual serán de 9 a 12 de la mañana.

Calle de Ruiz de Padrón, 17.

NOTAS MILITARES

Disposiciones

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica las siguientes disposiciones:

Acordando la interpretación del artículo 403 del vigente reglamento de Reclutamiento, en el sentido de que los militares que satisfagan cédula personal superior a aquella que abonan los empleados civiles de análogo sueldo, están virtualmente incluidos en lo que se dispone en el expresado artículo, y tendrán derecho a pagar la cuota reducida para sus hijos.

—Aprobando el reglamento del Cuerpo de Maestros forjadores y herradores militares. El personal de dicho Cuerpo, tendrá al ingresar, la categoría de sargento y el ingreso se efectuará por oposición.

Licencia

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica una real orden concediendo tres meses de licencia para asuntos propios y para trasladarse al Extranjero durante ese tiempo, al capitán de Artillería don José del Toro Buisa, que pertenece al regimiento mixto de Tenerife.

VEROTON

Es la nueva cámara patentada de los aparatos ODEON. La mejor máquina parlante del mundo en volumen y pureza de sonido.

Convénzase por sí mismo. Visite el Bazar Lafayette, Ruiz de Padrón, 17.—Teléfono 18.

ECONOMICAMENTE DINERO COMPRANDO

LLANTAS DE BALON

Firestone



Cuando los ingenieros de la **Firestone** estaban inventando la LLANTA DE BALON, encontraron que era necesario hacer una banda de rodamiento enteramente diferente a la que requería para las Llantas de Alta Presión.

La Banda de Rodamiento **Firestone** no se hizo con dibujos grandes y gruesos para dar apariencia o hacer argumentos plausibles de venta. Al contrario, los dibujos de cruces y cuadro de la banda de rodamiento son pequeños y las rayas rodantes del centro son angostas, permitiendo así a la banda ceder a las irregularidades y adherirse al camino, dando mayor superficie antideslizante. Esta Banda de rodamiento fuerte, flexible, tiene las cualidades de resistencia, que dan miles de millas más de servicio y le economizan dinero.

Permítanos suministrarle lo que necesite.

Más Kilómetros por Peseta.



AGENTE,
AGUSTIN J. MIRANDA
CRUZ VERDE, 10.



que el incendio de la fábrica de tejidos de «Bombita» sorprendió a un párroco dando el vístico a una anciana que vivía en el mismo edificio. El párroco, al verse envuelto en llamas, cargó con la anciana y la salvó de que pereciera abrasada.

Las naciones se arman

Manifiestan de Sevilla que en el Círculo Militar dió una conferencia el general Millán Astray.

Expresó éste que a pesar del pacto de Kellog, considerando a la guerra fuera de ley, todas las naciones se arman.

Añadió que España debe tener un espíritu defensivo. Ahora la guerra levantará a países enteros.

Dijo que España podría poner en pie de guerra 3 000 000 de soldados.

Abogó el conferenciante por el refuerzo de la Aviación, que será el arma de guerra preferida en el porvenir.

A la conferencia asistió el infante don Carlos, que obsequió con un banquete al señor Millán Astray.

Cinco muelles

De Buenos Aires dicen que se ha concedido 7.000.000 de pesos para construir cinco muelles en aquel puerto.

PERPEN

LOS QUE VIAJAN

Esta mañana llegaron de Puerto de la Luz, Mr. Denny, Mr. Smith, don Diguell Cuball, don Domingo Peñate, don Laureano Armas, don Valentín Hernández, don Nemesio Armas, don Bernabé Martín doña Julia Sanfel y otra, don Juan Galiardo, don Jorge Santaella y don Juan Guardia.

Se han embarcado para Puerto de la Luz, don Emetrío Gómez, don Francisco Pérez, don Pablo Witt, don Martín Saavedra y familia, don Jacinto Doreste, don José Curbelo, don Carlos Bituzig y don Roberto Willms.

Sucesos

Pescador arrebatado por una ola del muelle de Las Palmas

A las doce aproximadamente de la mañana de ayer y en el muelle de Las Palmas se desarrolló un lamentable suceso que costó la vida al anciano Antonio González Santana.

A la citada hora se encontraba pescando en el referido sitio el mencionado González Santana, de sesenta años de edad, casado, teniendo la mala fortuna de que inesperadamente, fuera arrebatado por una ola cayendo al mar.

El Antonio González luchó inútilmente durante algunos momentos contra el furioso oleaje tratando de alcanzar la orilla pero al faltarle las fuerzas se sumergió en las aguas perdiendo el conocimiento.

Varias personas que se apercibieron del caso, entre los que se encontraban los hermanos José y Juan, conocidos por el sobrenombre de «Los Zurdos», Rafael de la Cueva y Eduardo Martínez Canales y con gran exposición de sus vidas, por el estado imponente del mar, se lanzaron al agua para salvarle, consiguiendo tras titánicos esfuerzos sacarlo a tierra con graves síntomas de asfixia.

Con la urgencia que el caso requería, el accidentado fué conducido a la Cruz Roja, en donde el médico don Pablo León y practicantes señores Laine y Cobos, trataron inútilmente la respiración artificial, pues cuando llegó a sus manos era ya cadáver.

Un acto de salvajismo

En la Comisaría de Policía de Las Palmas ha denunciado Juan Peña Ferrera, de 20 años, a Manuel Santana Molina y Manuel Enrique Negrín, porque en la madrugada del lunes maltrataron a su padre José Peña Navarro, de 65 años, desnudándole, echándole al agua y dejándole después atado en la playa de las Canteras.

Fallece la anciana que se incendió

En tan grave estado ingresó en el hospital de Nuestra Señora de los Dolores de Icod la anciana de sesenta y siete años de edad, Francisca Ruiz, que se roció con petróleo los vestidos y se dió fuego, que dos horas después dejó de existir.

Vivía sola, porque hace tiempo que marchó a Cuba su familia.

Según se dice, no tenía muy bueno el juicio; casi vivía de la caridad de quienes conocían su indigencia, y buscó la muerte «para morir más pronto».

Accidente del trabajo

Estando ayer tarde trabajando en la cantera La Jurada Marcelino Castro Suárez, de 18 años, natural de Tegueste, fué cogido por la cremallera de una de las locomotoras produciéndose una extensa herida, con desgarramiento de los músculos, en el brazo izquierdo.

Conducido a la Casa de Socorros, le asistieron el médico director señor Naveiras y el practicante señor Daroca.

Su estado fué calificado de reservado.

NOTICIAS

Ha sido nombrado Depositario y Agente para la venta en esta provincia de la importante Sociedad Lechera Montañesa (Anónima Española), nuestro estimado amigo don Antonio Galván Hernández.

SE VENDE un trozo de terreno en la carretera de San Andrés, entre los Kilómetros 6 y 7. Informarán Clavel; 15.

Camisería "Londres"

NORTE 21

A LOS HOMBRES

Acabamos de recibir camisas de todas clases, corbatas de lujo, pollos de fantasías con y sin mangas, trajes interiores de lana y alfelpados, mantas, paraguas, calcetines, cinturones, maletas, guantes, guardapolvos, trajes para mecánicos, camisas de kaki para obreros. Recomendamos la camisa patentada "Zanotti", de dos puños en uno.

Próximamente recibiremos los más elegantes trajes, abrigos, y gubardinas de la conocida marca "Brumel".

¡Nada de regateos!

Somos enemigos del anuncio exagerado, y por lo tanto no podemos ofrecer duros o pesetas. Nos desvivimos para poder proporcionar a nuestra clientela la máxima variedad de artículos de última moda y procuramos que otra casa no pueda venderlos tan buenos ni más baratos. Los hombres de gusto refinado, los que saben vivir con arreglo a las exigencias que la buena sociedad impone, saben y recuerdan que cuantos artículos de gran moda apetezcan los encuentran siempre en la CAMISERÍA "LONDRES", Norte, 21.

¡Nada de malas intenciones!

ALIMENTO IDEAL PARA NIÑOS

Cow & Gate Milk Food



IMPORTADORES: AFRICAN & EASTERN (SPAIN) LIMITED Doctor Comenge, 20

Cow & Gate es un producto de la leche más pura y más rica que hay en el mundo, la de las vacas que pacen en las praderas lozanas del Oeste de Inglaterra.

Con el uso de COW & GATE se evitan los trastornos de la dentición, el raquitismo y muchas otras enfermedades de la infancia.

Cientos de millares de niños deben la vida y la salud a COW & GATE.

INSTALACIONES PARA AGUA A los compradores de camionetas

Julián Albericio pone en conocimiento del público en general, que se encarga de hacer toda clase de instalaciones para agua, para lo cual cuenta con personal especializado. Para encargos dirigirse a su taller de herrería, calle de Canales, 64.

Pérdida de un pendiente de brillantes desde la plaza de Weyler, calle Salamanca y de Fomento, hasta la de Pablo Iglesias núm. 26.

Por ser recuerdo de familia, se gratificará espléndidamente a quien lo entregue en dicha casa.

Un nuevo modelo



con grandes innovaciones

La Agencia CHEVROLET

comunica a los señores que estabán en espera de estas famosas camionetas, que se están recibiendo los nuevos modelos con grandes y notables innovaciones entre las que se cuentan

FRENOS EN LAS 4 RUEDAS

y caja de cambios con

Cuatro velocidades y marcha atrás.

AGENCIA CHEVROLET, Rambla Benítez de Lugo, n.º 3, Santa Cruz de Tenerife.

CONVALECENCIA, DEBILIDAD

ANEMIA

VINO y JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — PAÍS.

Muchas personas dicen que los discos ODEON se gastan pronto, pero no dicen nunca que usan agujas de otras marcas inadecuadas, ni que con una aguja tocan dos o tres discos.

Los discos ODEON duran indefinidamente si se tocan con AGUJAS ODEON y se usan éstas UNA SOLA VEZ. No pretenda usted ahorrar agujas y sacrificar discos. Es un buen consejo.

Bar "La Sevillana"

Marina, número 1 (Bajo del Casino Principal)

Este popular y acreditado bar, que es el más económico que vende en esta capital, ha puesto en práctica una gran combinación, consistente en hacer un magnífico regalo a todas las personas que realicen 60 consumaciones, para lo cual se les proveerá de un boleto, a medida que realice alguna. Tan pronto llegue al indicado número de 60 y previa su entrega, se les dará el indicado regalo, pudiendo adelantar que los habrá valiosos y de gran originalidad.

Todas las personas que se vayan dando cuenta de la utilidad de estos regalos, no tendrán más remedio que acudir al bar LA SEVILLANA, donde a más de saber que todo lo que en él se expende es de la más alta calidad, obtienen un beneficio positivo y de práctico resultado.

Todo el mundo a LA SEVILLANA, Marina, 1 (bajo del Casino Principal).

Pescadería Nueva
Despacho en la portada del Mercado Nuevo

Se vende diariamente toda clase de pescado completamente fresco, a satisfacción del público y se suministra además a domicilio a hoteles, fondas, restaurantes, hospitales, cuarteles, clínicas, asilos benéficos y barcos a precios muy moderados.

El propietario de este nuevo despacho el popular industrial, Paco el de la Horchatería Valenciana, ha procurado atender a todos los detalles con sus modernos frigoríficos para la buena conservación del pescado.

PLAZA DE TOROS

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO

Según acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, se saca a concurso la Plaza de Toros para las corridas de mayo de 1929.

Se admiten proposiciones para arriendo por año y también para las corridas de mayo y julio en un solo pliego.

Las bases a las cuales se han de ajustar los concursantes están de manifiesto en casa del señor Secretario de esta Sociedad, calle de Viera y Clavijo número 21, todos los días hábiles de 9 a 12 y de 2 a 6.

Los pliegos han de presentarse en casa del señor Contador de esta Sociedad, calle de Pérez Galdós número 12 dirigidos al señor Presidente hasta el día 30 de octubre a las 18 en que se cerrará el concurso.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de septiembre de 1928 — P. A. D. C. D. A. — El Secretario, José Clavijo Torres, V.º B.º; El Presidente, Juan Ojeda Bethencourt.

